

Scriptes : “un seul être vous manque, et tout est dépeuplé”

“Un seul être vous manque, et tout est dépeuplé“, disait Lamartine. **Ce n'est pas une méditation poétique, c'est la triste réalité** : il n'y a plus besoin des grèves pour voir une bobine, ou même aucune info ni édition locale à l'antenne, en lieu et place des journaux régionaux.

La cause : **le manque récurrent de scriptes**. Pourquoi ? Parce que, depuis plusieurs années, la direction du Réseau n'a pas anticipé. Oui, la pénurie était prévisible ! Aujourd'hui, certaines antennes ne trouvent pas non plus de remplaçant(e)s CDD, il n'y a pas de “vivier”.

Le week-end des 9 et 10 décembre à Limoges, pas de scripte (en arrêt maladie), donc pas de JT régional. Le 13 décembre au soir, une courte bobine, et toujours pas de JT, car manque de scripte. Cela aurait pu se reproduire ce 14 décembre, alors que la locale de Brive fêtait ses 25 ans et préparait depuis des mois cette édition spéciale avec véhicule de transmission. Une édition en direct du musée des présidents à Sarran (19) avec des “figures” de la Corrèze, comme François Hollande, et une grosse page spéciale dans le journal régional. Mais heureusement, une scripte a accepté de “faire le job”, et de reprogrammer ses tâches du jour au samedi, où elle était normalement en congés.

Dans plusieurs antennes (Auvergne Rhône-Alpes, Normandie...), des JT grande région sont ou seront diffusés, là aussi faute de scriptes disponibles. **Une mutualisation pour masquer la misère. Inévitablement, de pareilles situations vont se reproduire dans tout le Réseau.**

Que va-t-il se passer pendant les fêtes ? Chaque jour, des cadres tremblent à l'idée de voir le JT en péril, des journalistes et des techniciens ont la sensation d'un grand gâchis de leur travail.

Récemment, **la direction a annoncé des formations accélérées** pour une quarantaine de futures scriptes début 2024. Une quatrième scripte, dans les antennes qui n'en ont que trois, est annoncée, suite aux négociations liées à la grève lancée le 8 novembre. Mais **c'est totalement insuffisant, tant la pénurie est grande**, tant ICI 12/13 et ICI 19/20 nécessitent plus de moyens.

Aujourd'hui, au-delà des sondages Mediametrie, nous avons des retours : sur la grève contre Tempo/ICI 12/13 et 19/20, avertis par différents moyens, nos téléspectateurs ont compris ce qui se passe. Mais quand ils se croient revenus à une configuration presque habituelle, comment pouvons-nous leur expliquer que... si si si... bien sûr... les reportages sont faits, montés, prêts à diffuser, mais... pas diffusés parce qu'une seule pièce manque au puzzle : les scriptes... Que vont-ils penser ? C'est comme si une magnifique centrale électrique était en état de production mais ne pouvait livrer ses clients en électricité parce que ses dirigeants n'ont pas pensé au système d'alimentation...

Les scriptes sont aujourd'hui la partie visible de l'iceberg et l'épine dans le pied des antennes régionales. Elles ne sont pas les seules.

Ce qui se voit moins : les documentalistes, par exemple, qui manquent (-2 en ce moment à Limoges), un travail en amont indispensable. Et ce n'est qu'un exemple.

Décidément, les économies tous azimuts produisent des effets papillon que les dirigeants de France TV n'assument pas, laissant au passage jusqu'à leurs cadres dans les antennes en grande souffrance !

Ceci, alors que ces dirigeants ont une obligation : prendre les mesures nécessaires pour assurer la sécurité et protéger la santé physique et mentale de ses salariés.

Quelles que soient vos Antennes, le SNJ vous propose de ne pas subir : dénoncer ce genre de situation est une œuvre de salubrité publique ! Pour nos salariés, et pour nos téléspectateurs !

Limoges, le 15 décembre 2023